

**La recherche à l'éducation au développement durable s'actualise de plus en plus au  
Canada!**  
**Rapport de la réunion du Conseil national d'experts en éducation au développement  
durable**  
**30 janvier au 1er février 2008**

*Jean Paul L'Italien, Comité de développement durable du Nord-ouest du N.B.*

Après la rencontre du Conseil national d'experts en éducation au développement durable (CNEEDD), je suis enthousiasmé de constater que les activités prennent forme dans les différents sous-comités et particulièrement dans celui de la recherche à l'éducation au développement durable. Et il est prévu que les résultats de ces activités seront mis à la disposition des praticiens afin de faire avancer l'éducation au développement durable. Les représentants du Nouveau-Brunswick à cette rencontre étaient Diane Pruneau du Groupe littoral et vie, Raissa Marks du Réseau environnemental du Nouveau-Brunswick et moi-même représentant du Comité de développement durable du Nord-ouest du Nouveau-Brunswick.

Le CNEEDD proposait un agenda fort rempli. Différentes activités étaient proposées dont celle de transcrire sur une matrice les réalisations des Groupes de travail à travers le pays en 2007 et également les activités que les Groupes entendent réaliser dans la prochaine année. Chaque sous-comité (communication et collecte de fonds, innovation et leadership, recherche) du CNEEDD a présenté son rapport et il a été stimulant de constater les différentes initiatives de part et d'autre.

L'animateur a invité les membres de suggérer d'autres activités qui pourraient être réalisées par le CNEEDD, chacun devait proposer un certain nombre de thèmes qu'ils/elles ont affiché sur un mur, les participants étaient alors invités à les étudier, à établir des titres de thème et à regrouper les différentes activités proposées. Et les résultats ont servi dans le développement d'activités des sous-comités. Environnement Canada (EC) a invité les membres du sous-comité de ventiler les coûts des différentes activités, d'établir des échéanciers du sous-comité de recherche et ils (coûts, échéanciers) feront partie de la demande de fonds à EC et aux autres.

Nous avons eu le privilège d'entendre l'auteur Bob Willard présenter l'approche à prendre pour intégrer le concept de développement durable dans les corporations ou les entreprises. Au niveau du sous-groupe de recherche dont je fais partie, nous avons partagé, échangé nos idées sur le but du sous-comité et ses objectifs. L'Institut international du développement durable a préparé un questionnaire qui sera testé (échantillon) dans la province du Manitoba et l'idée est de l'étendre (avec modifications) dans toutes les provinces du Canada. Le questionnaire devrait identifier le niveau de connaissance du développement durable, poser des questions qui qualifient le comportement durable, etc. Nous avons également discuté de l'établissement d'un journal qui mettrait en valeur les résultats de recherche en éducation au développement durable au Canada.